

## 【参考資料】標準服の取扱いについて

### ○本市における標準服の取扱い

本市においては、平成 30 年度の文部科学省通知等に則り、取扱っている。

平成 30 年 3 月 19 日付 29 初財務第 26 号

「学校における通学用服等の学用品等の適切な取扱いについて（通知）」より抜粋

- 1 保護者の経済的負担軽減に係る留意事項
  - (1) 学校及び教育委員会は、通学用服等の学用品等の購入について、保護者等の経済的負担が過重なものとならないよう留意すること。
- 2 通学用服の選定等に当たっての留意事項
 

学校における通学用服の選定や見直しについては、最終的には校長の権限において適切に判断すべき事柄であるが、その選定や見直しを行う場合は、保護者等学校関係者からの意見を聴取した上で決定することが望ましいこと。教育委員会は、所管の学校において通学用服の選定や見直しが適切に行われるよう、必要に応じて指導を行うこと。

### ○本市で標準服を採用している（していない）学校数【令和 6 年度調査】

標準服を採用している学校… 210 校（うち淀川区 8 校）

標準服を採用していない学校… 75 校（うち淀川区 9 校）

### ○小学校の制服の必要有無の理由（菅公学生服株式会社調べ）

あったほうがよい理由 (n=504)	ないほうがよい理由 (n=696)
● 楽だから	● 私服のほうが楽
● 着る服に悩まなくてもよい	● 身長が伸びる時期だから
● 冠婚葬祭で使える	● すぐにサイズアウトするため
● 私服で差がでない	● 成長期なのですぐに小さくなるから
● 小学生だと見てすぐ分かるから	● 制服は堅苦しい
● 派手にならないから	● 窮屈だから
● 子どもがきちんとした気分になるから	● 動きにくいし汚すから
● 統一感ができる	● すぐ汚すので制服だと手入れが大変
● 私服だとたくさん買わないといけない	● 私服のほうが小さい子どもはかわいい
● 制服は私服よりも費用がかからない	● 小学校は私服でもあまりお金はかからない

【引用元】 <https://kanko-gakuseifuku.co.jp/media/homeroom/vol221>